

MANIFIESTO DE URCACYL POR LA DECLARACION DE LA ONU DE 2012 COMO AÑO INTERNACIONAL DE LAS COOPERATIVAS

URCACYL, como organización representativa del cooperativismo agrario en Castilla y León, quiere difundir con este manifiesto, la satisfacción por la decisión de la ONU de declarar 2012 como Año Internacional de las Cooperativas, bajo el lema “las empresas cooperativas ayudan a construir un mundo mejor”. Aprovechando el reconocimiento de esta fórmula jurídica de la economía social, las cooperativas insisten en la necesidad de fomentar, promocionar e impulsar el cooperativismo para que sea ampliamente conocido por toda la sociedad y apoyado por la administración regional, que debe implicarse decididamente en su desarrollo, mediante el impulso de la interlocución con URCACYL y el mayor interés económico e institucional por las cooperativas de la región.

Este tipo de empresas, han desarrollado y desarrollan una labor económica y social incuestionable en Castilla y León, una Comunidad con un fuerte componente rural. Con la actividad de las cooperativas en los pueblos, no solo se frena la despoblación, sino que se generan puestos de trabajo, se contribuye a la formación y modernización del sector agropecuario y se evita la deslocalización de la actividad económica. Además, al tratarse de un modelo de gestión democrática, en el que cobran especial relevancia las personas, los beneficios que genera se reparten directamente entre los productores.

Por todo ello resulta fundamental que en el Año Internacional del cooperativismo esta tarea, desarrollada durante décadas por las cooperativas, sea conocida y reconocida en el ámbito de las administraciones y del conjunto de la sociedad, incentivando el conocimiento de sus principios (adhesión libre, gestión democrática, participación económica de los socios, autonomía e independencia, formación, cooperación entre cooperativas e interés por la comunidad) y favoreciendo el desarrollo de sus iniciativas y el consumo de sus productos.

Asimismo las cooperativas agroalimentarias de Castilla y León manifiestan su apoyo y adhesión a URCACYL, ya que en este ejercicio se cumplen 25 años de la organización al frente del cooperativismo agrario, representando, defendiendo y promoviendo sus intereses y trabajando por la formación, información y asesoramiento de las cooperativas y sus socios.

Por ello se suman a los actos y eventos que se organizarán para conmemorar estos dos importantes acontecimientos; entre ellos, la celebración del IV Congreso de Cooperativismo Agrario, el nuevo Plan estratégico del cooperativismo, la decimocuarta edición de los Premios Manojó, la presentación de un nuevo catálogo de productos cooperativos o la edición de un libro conmemorativo, que recogerá la historia de URCACYL desde su nacimiento, en 1987.

Para finalizar las Cooperativas piden un impulso oficial a la declaración de la ONU, que ha alentado a los gobiernos a promover el crecimiento y la sostenibilidad de las cooperativas, por haber demostrado capacidad para contribuir al desarrollo económico y social de los países y por su facultad para generar empleo productivo de calidad y una mayor integración social.

Por la Cooperativa _____
